
 

 

  

N° 03                        dimanche 15 janvier 2023 

Deuxième dimanche dans l’année ordinaire A: 

« VOICI L’AGNEAU DE DIEU » 

« Voici l’Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde » ;  Autres lectures : Isaïe (49, 3, 5-

5-6) ; psaume 39 ;Corinthiens (1, 1-3). 

Dans nos messes, on utilise souvent les deux mots : 

AGNEAU  et SACRIFICE. Quel sens ont ces deux 

mots ? Écoutons ce qu’en dit M-N THABUT : 

SACRIFICE : Sur le sens de ce mot , dans la 

Bible, au fur et à mesure que l’on découvre 

Dieu, les sacrifices vont évolués. En fait, on 

pourrait dire : « Dis-moi tes sacrifices, je te 

dirai quel est ton Dieu « . Notre Dieu est-il 

un Dieu qu’il faut apprivoiser ? Dont il faut 

choisir les bonnes grâces ? Auprès duquel il 

faut acquérir les mérites ? Un dieu courroucé 

qu’il faut apaiser ? Un dieu qui exige des morts ? Alors, nos sacrifices 

seront faits dans cet esprit là, ce seront des rites magiques pour acheter 

Dieu en quelque sorte. 

Ou bien, Dieu est-il un dieu qui nous aime le premier .. Un Dieu dont le 

dessin n’est que bienveillant … Dont la grâce est acquise d’avance, parce 

que Dieu n’est que Grâce .. Le Dieu de l’Amour et de la Vie. Et alors, nos 

sacrifices seront tout autres. Ils seront des gestes d’amour et de 

reconnaissance. Les rites ne seront plus des gestes magiques mais des 

signes de l’alliance conclue avec Dieu. 

Toute la Bible parle de ce lent apprentissage pour passer de la première 

image de Dieu à la seconde. C’est nous qui avons besoin d’être apprivoisés, 

qui avons besoin de découvrir que tout est « cadeau », que nous avons 

besoin d’apprendre à dire simplement « merci » (ce que la Bible appelle le 
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« sacrifice des lèvres »). Toute la pédagogie biblique vise à nous faire 

quitter la logique du « donnant-donnant », du calcul, des mérites, pour 

entrer dans la logique de la grâce, du don gratuit. Et notre apprentissage 

n’est jamais fini. 

La conversion va également porter sur la matière des sacrifices ; les 

prophètes ont joué un grand rôle dans ce lent apprentissage du peuple élu. 

Ils lui ont fait découvrir peu à peu le véritable sacrifice que Dieu attend : 

tout se passe comme si les prophètes nous disaient : « Tu veux entrer en 

relation avec Dieu …? Fort bien !... À condition de ne pas te tromper de 

Dieu ! » 

C’est peut-être une phrase du prophète Osée (au huitième siècle) qui résume 

le plus parfaitement cette prédication des prophètes : « C’est l’amour que je 

veux et non les sacrifices. » (Os 6, 6) On découvre peu à peu que le 

véritable « sacrifice », « Faire sacré «  consiste non plus à tuer mais à faire 

vivre; Dieu est le Dieu des vivants  : donner la mort ne peut pas être la 

meilleure façon de nous rapprocher de lui! Faire vivre nos frères, voilà la 

seule manière de nous rapprocher de lui. 

Et l’ultime étape de cette pédagogie des prophètes nous présentera l’idéal 

des sacrifices : c’est le service de nos frères…. L’idéal du serviteur qui est 

l’idéal du sacrifice,  c’est « une vie donnée pour faire vivre ». 

*** 

VOICI L’AGNEAU DE DIEU QUI ENLÈVE LE PÉCHÉ DU MONDE 

Cette parole de Jean-Baptiste reste à expliquer : La majorité du peuple 

d’Israël attendait un Messie-roi : il 

régnerait à Jérusalem (ce qui supposait que 

les Romains ne seraient plus les maîtres) le 

pays serait libéré de la tutelle étrangère 

(l’occupation romaine), on connaîtrait 

enfin la sécurité, la paix, le bonheur.  Mais 

un Messie (agneau), bien peu de gens en 

parlait ! Il semble donc que Jean-Baptiste a 

bien deviné que Jésus serait bien le Messie 

qu’on attendait, mais pas du tout comme on l’attendait ! 

L’agneau, cela fait penser d’abord à l’agneau pascal : le rite de la Pâque 

chaque année, rappelait au peuple que Dieu l’avait libéré ; la nuit de la 

libération d’Égypte, Moïse avait fait pratiquer par le peuple le rite 

traditionnel, mais il avait insisté « désormais, chaque année, ce rite vous 

rappellera que Dieu est passé parmi vous pour vous libérer. Le sang de 
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l’agneau signe de votre libération.  

L’agneau, cela fait penser également au Serviteur de Dieu dont parle le 

prophète Isaïe : il était comparé à un agneau innocent qui portait le péché du 

monde.  

Enfin, « l’Agneau de Dieu »  signifie l’Agneau donné par Dieu : là, nous 

sommes renvoyés à l’offrande d’Abraham : quand Isaac avait posé à son 

père la question « mais où est donc l’agneau pour l’holocauste ? » Abraham 

avait répondu : « C’est Dieu qui pourvoira à l’agneau pour l’holocauste mon 

fils ». 

Quand Jean-Baptiste désigne Jésus comme l’agneau de Dieu, il le présente 

donc comme le libérateur de l’humanité (c’est l’agneau pascal) ; cet agneau 

est envoyé par Dieu, choisi par Dieu comme dans le récit d’Abraham. 

                             M-N THABUT 

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

HUBES : Ce samedi 14 janvier , à 16h00, BAPTÈME. 

       à  17h30, MESSE.  

BASSÉE : Ce dimanche 15 janvier , à 09H30 : ADAL. 
AU CENTRE : Ce dimanche 15 janvier, à 11h00 : MESSE fondée pour la 

famille DEFOSSEZ - DEPOSSON. 

 

VIE PAROISSIALE  

FUNÉRAILLES : 

Ce vendredi 13 janvier, nous avons célébré les funérailles de Géraldine 
GODART. Elle était l’épouse de Barthélémy DERIDDER, âgée de 61 ans 

et habitait rue du seigle 25 à Charleroi. 

BAPTÈME : 

Ce samedi 14 janvier 2023 à HUBES, à 16h00, nous accueillerons 

Giulia MAROTTA, fille de Giacomo et de Morgane DEHENIN, habitant 

rue de Jumet 21 à ROUX ; parrain Christophe DELVAUX ; marraine 

Loredana MORETTA.  

  

 CALENDRIER 

 

 ACTION DAMIEN : Elle se déroule les  27/28/29 janvier 2023. 

Hélas ! Il n’y a plus personne chez nous pour la vente de ce module. Pour un 

don, veillez donc à répondre aux demandes faites à la télé ou à la radio. S’il 

se trouve parmi nos lecteurs un candidat pour animer cette opération dans 

notre unité, adressez-vous au bureau paroissial de Roux : tél  071/45 15 22. 
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Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- 

C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  adresse : « LE PETIT RO-

VIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l’abon-

nement pour un an : 11euros.      

Réabonné ???? 

 

ILES DE PAIX 

La 53ème campagne d’Iles de Paix aura lieu 

ces 13, 14 et 15 janvier 2023. 

Iles de Paix est une ONG de coopération au 

développement créée par Dominique Pire, prix 

Nobel de la Paix. En 2015, l’ASBL a soufflé ses 

50 bougies. L’intervention d’Iles de Paix dans les 

différents pays se traduit par une aide en faveur de populations vivant de 

l’agriculture. En leur offrant un appui matériel et technique grâce à des 

formations de différents types, l’organisation vise à rendre les bénéficiaires 

autonomes tout en améliorant leurs conditions de vie. L’aide est donc basée 

sur le dialogue et le self-help. 

Dans ses pays d’intervention, l’ASBL facilite un développement local, 

reproductible et durable conduit par des populations défavorisées 

avec leurs représentants et les autorités locales. 

En d’autres termes, l’action d’Iles de Paix vise trois objectifs 

principaux : faciliter la réponse aux besoins de base en renforçant la 

sécurité alimentaire pour permettre aux populations de manger en 

suffisance et de façon variée ; permettre l’accès à l’eau potable, aux 

soins de santé ainsi que la scolarisation des enfants ; et enfin, 

garantir la bonne gouvernance en travaillant directement avec les 

autorités locales dans l’intérêt des populations. 

En Belgique, Iles de Paix informe et sensibilise les différents publics 

aux conditions de vie des personnes défavorisées vivant de 

l’agriculture. L’ONG organise également une récolte de fonds annuelle 

lui permettant de financer une partie ses interventions au Pérou, 

Bénin, Burkina Faso et en Tanzanie. 

Depuis sa création, Iles de Paix a déjà pu améliorer le quotidien de 

près de 200 000 familles. 50 ans après sa création, le combat 


